



Los fondos de inversión ya equivalen a 13% del PIB y se alinean con el Plan México

FERNANDA MURILLO, CDMX

En cinco años creció 336% el número de inversionistas, dicen directivos de la asociación de instituciones bursátiles.

# Los fondos de inversión ya equivalen a un 13% del PIB

**Foro.** La operación, alineada al Plan México: AMIB; en 5 años, la cifra de inversionistas subió 337%, pero para dar crédito se requiere desarrollar el mercado, apunta Banxico

FERNANDA MURILLO  
CIUDAD DE MÉXICO

Los fondos de inversión lograron incrementar el valor de los activos que manejan en los últimos cinco años de 2.4 a 4.5 billones de pesos, lo que ya representa 13 por ciento del producto interno bruto nacional (PIB), reveló Álvaro García Pimentel Caraza, presidente de la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles (AMIB).

“Solo en un año los fondos de inversión incrementaron los activos bajo administración en un billón de pesos”, dijo durante su presentación en el Foro de Fondos 2025.

Detalló que de la cifra anterior, 60 por ciento, es decir 600 mil millones de pesos, son nuevos ingresos de flujos, mientras que un poco más de 400 mil millones es de rendimientos ponderados generados por la suma de los más de 600 fondos de inversión que operan en México.

El representante del sector dijo que también esto fue acompañado de un incremento importante en el número de inversionistas en el país, tanto nacionales como extranjeros, pues pasaron de ser 3 millones a 13.1 millones en cinco años, una alza de 337%.

Destacó que los fondos de inversión son hechos en el país y están ciento por ciento alineados

al Plan México presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum, además de que destacó que estos son operados por los mejores manejadores de capitales en México y el mundo.

Comentó que además fortalecen el esquema de financiamiento del gobierno federal y de muchas empresas que buscan crédito en el país a través del mercado de valores.

“Con la ayuda de la CNBV hemos avanzado mucho la regulación; sin embargo, para poder llevar los fondos de inversión a donde México se merece es necesario que podamos exportarlos”, expuso García Pimentel.

## Pueden dar más

Para Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del Banco de México (Banxico), los fondos de inversión pueden jugar un papel fundamental para fomentar la inclusión financiera e incentivar la diversificación de sus portafolios ofreciendo un mayor y más ágil acceso al financiamiento a las empresas, independientemente de su tamaño.

“Pero esta vía para el impulso de la inclusión financiera requiere del desarrollo del mercado de capitales”, destacó en su oportunidad en el foro.

“La experiencia en los mercados cambiario y de valores gubernamentales en México muestra

que con los elementos y el tiempo adecuados, es posible desarrollar mercados financieros en nuestro país”, agregó.

Detalló que lo anterior es resultado de una serie de esfuerzos orientados a la consecución de un sólido andamiaje institucional a través de cambios profundos, tales como el establecimiento de un régimen de objetivos de inflación, la adopción de un régimen de libre flotación cambiaria y una adecuada regulación financiera.

“En particular, el desarrollo del mercado de valores gubernamentales es notable, beneficiándose de acciones como los calendarios de colocaciones gubernamentales, el programa de formadores de mercado, así como operaciones indicadas y de permuta de valores”, comentó.

## Son aliados

María del Carmen Bonilla Rodríguez, titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, dijo que los fondos de inversión desempeñan un papel fundamental en las economías a través de la democratización del ahorro interno, la inversión productiva y el acceso al financiamiento de sectores clave para el desarrollo económico, por ello serán aliados estratégicos para el Plan México de la presidenta Claudia Sheinbaum.



“Queremos que los fondos impulsen de manera más amplia el financiamiento que requieren los sectores productivos para mejorar la proveeduría nacional y aumentar el contenido nacional”, dijo en el Foro de Fondos 2025.

Señaló que para lograrlo es indispensable fomentar la inversión de las empresas, especialmente de las micro pequeñas y medianas en esta visión.

“Los fondos también contribuyen al fortalecimiento de las

empresas mexicanas, al proveerles de financiamiento necesario para consolidar su crecimiento, incrementar su competitividad y ampliar su participación en las cadenas de valor y proveeduría”, expresó.

Recordó que entre los objetivos a 2030 se encuentra el aumentar 50 por ciento la proveeduría y consumo nacional en sectores estratégicos. Así como lograr que 30 por ciento de las pequeñas y medianas empresas puedan acceder a financiamiento. —



**La gobernadora del banco central, Victoria Rodríguez Ceja. ESPECIAL**